
 

１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 表    
 

                             ２１．１２．７、８、９                           

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

 

 

 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

１２ 

番 

 

漆 

 

山 

 

鏗 

 

一 

 

議 

員 

 

１．市政担当３年間の総括について 

   塩田市長就任以来３年を経過し、どの様に総括してお

られるかお聞きをいたします。又、将来の目指す南陽市

像はどの様なものか、特に力点は何か、お聞きいたしま

す。 

 

２．雪対策について 

   雪さえ降らなければ南陽は素晴らしい所です。 

 

（１）今後の市の雪に対する対策をお聞きいたします。 

 

（２）高齢者世帯への除排雪ボランティア組織など考えられ

ないかお聞きします。 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

２ 

４ 

 

番 

 

 

梅 

 

川 

 

信 

 

治 

 

 

議 

 

員 

 

１．塩田市政４年目を迎え、公約の実現に邁進されておりま

すが、ご自身残された課題があるとご認識されておられれ

ばその対応についてもお伺いします。  

 

２．ハイジアパークの経営についてお伺いします。  

 

（１）指定管理者制度を導入され、その効果についてお伺い

します。 

 

（２）施設整備については、少額を除き市負担となる訳です

が今後改善、補修が生じる経費は、どのように見込んで

おられるかお伺いします。 

 

（３）世間で言われている前総支配人に係る騒動について、

大株主南陽市の代表者として、どう受け止めておられる

かお伺いします。 

 

（４）今年度の収支決算見通しは、どうお考えですかお伺い

します。 

 

 

市  長 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

２ 

 

４ 
番 

 

梅 
川 

信 

治 
 

議 

員 
 

 

３．プレミアム商品券について 

 

（１）商品券の発行額と使用状況。（大量販店と地元商店で

の使用状況） 

 

（２）商品券発行の効果と問題点は。 

 

市  長 

３ 

６ 

 

番 
 

 

髙 
 

橋 

 
 

弘 

 
 

議 

 
員 

 

１．観光の振興について  

 

（１）南陽市全体の観光行政の有り方について 

   私は昨年６月の一般質問で南陽市の観光資源と地場

農産物の結び付きについて質問させていただきました

が、私は他市町村から見ると、あらゆる面で観光につい

ては、まだまだ生かしきれていないと言う感じを持って

います。そこで、 

 

① 南陽市の観光行政の位置づけを、どの様に見ているの

か伺います。 

 

② 南陽市の観光地、１つ１つの結び付きをどの様に考え

ておられるのか伺います。 

 

③ ハイジアパークの入館者数の減少に「歯止め」がかか

らないがどの様な対策を考えておられるのか。 

 

④ 南陽の菊祭り盛大に行われたが、集客はいまひとつ伸

びなかったが来年に向けての対策は。 

 

２．社会教育の振興について 

 

（１）地区会館及び多目的集会施設の実状について 

 

① 地区会館及び多目的集会施設の浄化槽の設置状況に

ついて伺います。 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 



 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

４ 

３ 

 

番 

 

 

吉 

 

田 

 

美 

 

枝 

 

 

議 

 

員 

 

１．男女共同参画社会の推進について 

 

（１）仕事と生活の調和がとれた社会をめざして 

   昨年１２月に山形県ワーク・ライフ・バランス憲章が

制定されました。南陽市としては、これをどのように推

し進めていくのかお伺いいたします。 

 

（２）県では男女いきいき・子育て応援宣言企業登録を図っ

ておりますが、市内の企業で県に登録したのは一社のみ

です。周知されてないのか、市の宣言企業とのギャップ

があるのか、その理由についてお伺いいたします。 

 

（３）改定予定の次世代育成支援対策推進行動計画に、父子

家庭への福祉軽減策はどのように盛り込まれるのかお

伺いいたします。 

 

２．安心・安全なまちづくりをめざして 

 

（１）先頃、市災害時要援護者避難支援プラン策定協議会が

開かれたと聞いております。具体的なプランの策定はな

されたのでしょうか。お伺いいたします。 

 

（２）年間の救急車の出動件数と搬送者の年齢層、また搬送

に当たっての問題点についてお伺いいたします。 

 

（３）認知症の人や家族を見守る認知症サポーター養成の取

り組みについてお伺いいたします。 

 

（４）いわゆる買い物難民と称される方たちへの支援策につ

いてお伺いいたします。 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 



 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

５ 

１５ 

 

番 

 

 

佐    

 

藤 

 

 

明 

 

 

議 

 

員 

 

１．来年度予算編成と「事業仕分け」について  

 

（１）予算編成の基本は。 

 

（２）県は、行政刷新会議による「事業仕分け」による影響

は、県６１事業、市町村への影響は５３事業、その他団

体への影響は６２事業と公表されましたが、南陽市での

「事業仕分け」による影響はどのように想定されておら

れるか。また、市長としての御見解は。 

 

（３）不況が続く中で、商工業の営業と暮らしをどう守って

いくのか。また、福祉と医療、子育てと教育、農業等の

施策はどう考えておられるか。 

 

（４）来年度の地方税収の見通しは。 

 

２．市の雇用状況の実態と対策について 

 

（１）正規雇用者 

 

（２）派遣労働者 

 

（３）失業者 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

２ 

番 

 

片 

平 

 

志 

朗 

 

議 

員 

 

１．若者の就職支援について 

本年１０月現在の就職内定率は高卒で５２．７％、大

卒で６２．５％といずれも２０００年前後の就職氷河期

並みの低さとなっている。昨年秋からの経済情勢の悪化

が学生達の雇用を直撃している形といえ、次世代を担う

若者の働き場が無い事は実に憂うべき事であり、政治は

むろん行政あげて取り組む必要があると考える。その観

点から次のことを質問する。 

 

（１）市内在住学生の就職内定の状況は。 

 

（２）行政としての支援策は。 

 

 

市  長 

関係課長 



 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

６ 

２ 

 

番 

 

 

片 

 

平 

 

志 

 

朗 

 

 

議 

 

員 

 

 

 

 

 

２．バイオマス事業の取り組みについて 

   CO2 排出量が今世紀最悪の８８３億ｔとなった。この

まま行けば、今世紀末には平均気温が６℃上昇すると言

われており、最悪のシナリオどおりになる。CO2 削減の

ため森林整備は不可欠であるが、その吸収率が４％弱と

限度がある。バイオマス資源は有機性資源で、もともと

大気中の CO2 を植物の光合成により固定したものであ

り、燃焼等によって CO2 が発生しても、実質的な大気

中の CO2 は増加しないとされている。 

我々の生活にCO2排出は避けられないとするならば、

排出しても増えないバイオマス資源の活用は有効な手

段と言える。地球温暖化防止や持続可能な循環型社会形

成にむけて、行政は将来のあるべき姿を示さなくてはな

らないと思う。そこで次の点について質問する。 

 

（１）バイオマス資源の活用についての市の考えは。 

 

（２）環境保全・循環型社会形成プロジェクトを立ち上げる

考えはあるか。 

 

３．平成２４年から始まる中学校武道教科の取り組みについ

て 

本市においても、平成２４年度から必修科目になる

「武道」教科に対応するため３校の武道館の新築整備工

事が進められている。日本人でありながら、様々な武道

の名前は知っていても、意外とその武道を体験した人は

少ないのが現状である。先人達が築き上げた「武士道精

神」は、いまもって人間として生きて行く為に大切な事

を示唆してくれる。武道が正課に取り入れられた事は歓

迎すべきだが、単に競技スポーツの武道教科にならない

事を願うものである。そこで次の点について質問する。 

 

（１）武道を教える狙いは何か。 

 

（２）様々な武道がある中で柔道を正課とした理由は何か。 

 

（３）武道授業の指導体制はどうするのか。 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 



 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

７ 

１ 

 

番 

 

 

白 

 

鳥 

 

雅 

 

巳 

 

 

議 

 

員 

 

１．本市における雇用情勢について 

 

（１）現在、本市において把握している失業者は、おおよそ

どの位になっているのか又、これからの動向をどの様に

認識されているか伺います。 

 

（２）山形県の今年度卒業する高校生の県内就職内定率は、

５２．８％（１０月末）しかない状況だが、本市におい

ての新規高校生の就職内定者又は、就職出来ない、新学

卒者はどれくらいか掌握数はどうなっているか伺いま

す。 

 

（３）本市の企業においては、今の現状（景気動向）をどの

様に捉え、認識されておられるのか、市内企業経営者と

の懇談などで、市長はどの様に感じておられるか又、あ

るいはどの様な危機感を企業経営者は持っておられる

のか伺います。 

 

２．新型インフルエンザの現状及び対策について 

 

（１）新型インフルエンザは日本全域に発生し、多数の死亡

者も出ている状況にあり、極めて県又、南陽市において

も危機管理に努めなければならないと思うが、本市の現

状と対策について伺います。 

 

（２）新型インフルエンザ対応について、本市と医療機関と

は緊急時においての場合には、どの様に連携又、体制を

取る計画なのか伺います。 

 

３．子育て応援特別手当の凍結について 

 

（１）子育て応援特別手当の凍結により、新政権のマニフェ

ストにあげている子ども手当に変更・実施予定における

現在の状況について伺います。 

 

（２）子ども手当が実施された場合、本市の手当対象者数及

び市としての負担する金額はどの程度になるか伺いま

す。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

７ 

１ 

番 

 

白 

鳥 

 

雅 

巳 

 

議 

員 

 

（３）新政府は子ども手当の実施においては、所得税の配偶

者控除と扶養控除の廃止も検討している様だが、その場

合には、年収によって格差が生じてくると思いますが、

一例をお示しいただき、その試算の比較でどの様な現象

が出てくるのか伺います。 

 

４．女性のがん検診の受診率アップについて 

 

（１）がんはわが国の死因の第１位を占め、新たにがんにな

る人は、年間５０万人以上とされる。この国民病のがん

対策は一にも二にも早期発見、早期治療が欠かせない

が、本市のがん検診率はどうか又、前回調査より向上さ

れたのか伺います。 

 

（２）市内対象者に乳がん、子宮頸がんの無料クーポン券が

配布になりました。それで現在までのクーポン券での検

診状況（受診率）はどんな数値になっているか伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

７ 

番 

 

板 

垣 

 

致 

江 

子 

 

議 

員 

 

１．教育について 

  平成２２年度の市内中学校の統合も目前となりました

が、不登校の児童・生徒が全国で１８万人ともいわれ、小

中高生の自殺も３００人を超えている厳しい状況のなか、

先日も沖縄でいじめによる痛ましい事件が起きてしまい

ました。 

南陽市における不登校の状況、いじめ等の現状、又今後

の取り組みへのお考えは、お伺いいたします。 

 

２．観光と地域間交流の促進について 

  南陽市では市名が同じという由縁で「友好都市」として

中国南陽市との交流を行ってきたが、これからは観光にも

結びつく地域間交流が必要と考えられるが、国内友好姉妹

都市の検討や締結への考えは、お伺いいたします。 

 

 

市  長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 



 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

８ 

７ 

番 

 
板 

垣 

致 
江 

子 

 
議 

員 

 

３．安全な安心なまちづくり 平和活動について 

アメリカ、オバマ大統領も「核兵器のない平和な世界を」

と宣言され、新政権も核兵器廃絶の先頭に立つと提示して

います。 

南陽市では昭和６３年に「南陽市非核平和都市宣言」が

なされているが、どのような推進活動をされてきたか、又

今後の取り組み等をお伺いします。 

 

市  長 

９ 

９ 

 

番 

 

 

田 

 

中 

  

貞 

 

一 

 

議 

 

員 

 

１．来年行われる市長選について  

 

（１）基本的考えはどうか。 

 

① ２期目の出馬に対し、基本的には当然出馬されるもの

と考えますが、いかがでしょうか。 

 

② 現在まで、約３年半の塩田市政の自己評価及び公約の

実現、実施の比率をどう見ておられるか伺いたい。 

 

③ ２期目出馬するに当たり、本市の進むべき方向をどう

考えているか伺いたい。 

 

２．農業政策について 

 

（１）米の生産数量目標について 

国は、１１月２７日現在で、２１年よりマイナス２万

ｔで８１３万ｔの生産目標と決定した。 

今後県、市、農業者にも配分量が示される訳ですが、

当局の考えを示していただきたい。又、１２月７日まで

示された、国、県の情報等も伺いたい。 

 

（２）エサ米や米粉米等の取り組み策をお聞き致したい。 

 

① 金沢、松沢、北町等白龍湖周辺の泥炭地水田では、米

以外の物は作れない。よって、米粉用米、飼料米、バイ

オ燃料米等、積極的に政策を打ち出すべきと考えるが当

局の考えはどうか。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 



 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

９ 

９ 

番 

 

田 

中 

貞 

一 

 

議 

員 

 

３．農業と観光への取り組み政策について 

 

（１）本市独自の政策と予算が必要と思うがどうか。 

 

４．定住人口対策について 

 

（１）本市の政策として、しっかり考えるべきと思うがどう

か。 

 

市  長 

関係課長 

 

 


